



Communiqué

Le chlorothalonil et ses métabolites: point de situation et mesures n°9 – Création de la société Proveyse SA pour garantir la qualité de l'eau issue des sources de Thierrens

La Ville de Lausanne, par le canal du Service de l'eau et l'Association Intercommunale d'Amenée des eaux d'Echallens et environs (AIAE), ont convenu de créer Proveyse SA, une société anonyme détenue à parts égales et au capital-actions de CHF 100'000, dédiée au financement et à la gestion du traitement des eaux provenant des sources de Thierrens. L'eau traitée sera ensuite acheminée et revendue à l'AIAE pour l'approvisionnement de la région d'Echallens. Cette décision devra encore être formellement validée par le Conseil communal de Lausanne et le Conseil intercommunal de l'AIAE.

Ce partenariat innovant assure à la Ville de Lausanne la conservation de la propriété des sources tout en garantissant à l'AIAE un approvisionnement sûr et durable. La future station de traitement, conçue pour éliminer les métabolites du chlorothalonil présents dans l'eau brute, permettra de respecter les normes fédérales en matière de qualité de l'eau potable.

Pour Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal lausannois: «ce procédé de traitement s'appuiera sur les connaissances et les technologies développées lors de projets pilotes menés ces dernières années par le Service de l'eau ([communiqué du 9 février 2023](#), point de situation n° 7 – résultats des essais d'élimination et conséquences économiques). Il constituera l'une des premières applications à grande échelle de ce type de traitement en Suisse romande».

Pour Eric Glauser, président de l'AIAE: «ce projet s'inscrit dans une logique de valorisation locale des ressources en eau, et ceci sans pompages». Il pérennise des infrastructures, en évitant la reconstruction, à terme, coûteuse (estimée à CHF 20 millions) de la conduite historique reliant Thierrens au réservoir de l'Orme.

Au vu de l'augmentation prévue de la consommation d'eau dans la région d'Echallens, la recherche d'une solution à l'échelle régionale avait tout son sens et a obtenu l'aval de l'Office vaudois de la consommation (OFCO).

Aspects financiers et opérationnels clés:

- L'AIAE et le Service de l'eau assureront conjointement la maintenance et l'exploitation de la station via Proveyse SA.
- Les charges annuelles liées au traitement sont estimées à CHF 120'000.
- Proveyse SA versera à la Ville le montant du droit d'eau (CHF 108'000 par an) et rémunérera le cautionnement avec un taux de 0,5 %.
- La Ville récupérera les installations à la fin du DDP de 90 ans, celles-ci étant actuellement amorties et transférées à la valeur comptable de CHF 0.

La création de Proveyse SA et la future construction d'une station de traitement représentent une étape décisive pour garantir à long terme une eau de haute qualité à la population de la région d'Echallens, tout en préservant le patrimoine hydraulique historique lausannois.

La Municipalité de Lausanne

Le Comité de direction de l'AIAE

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, directeur de la sécurité et de l'économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Eric Glauser, président de l'AIAE, tél. +41 79 271 15 58**

Lausanne, le 19 août 2025



Le Service de l'eau fait partie de la Direction de la sécurité et de l'économie de la Ville de Lausanne. Il est le 3^e distributeur de Suisse et gère l'ensemble du cycle de l'eau, dont l'évacuation et l'épuration. Il est certifié ISO 9001, ISO 14001 et ISO 22000. Son laboratoire est accrédité ISO 17025. Il a obtenu le label Solidarité'eau suisse.

L'AIAE est une association créée en 1971 qui a pour but d'assurer en gros l'alimentation en eau potable et en défense contre l'incendie des 13 communes qui en sont membres et d'environ 17'000 habitantes et habitants. Il s'agit de : Bottens, Chavornay, Echallens, Fey, Goumoëns, Montilliez, Oppens, Oulens-sous-Echallens, Pailly, Penthéraz, St-Barthélemy, Villars-le-Terroir, Vuarrens.